

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predicadores extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la imprenta, conviene que los católicos opongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 180 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 22 DE NOVIEMBRE DE 1929

Número 3295

## La Prensa Católica y la Acción Católica

Vamos a recoger algunas de las importantes apreciaciones de un interesante artículo del Boletín Oficial de la Acción Católica italiana sobre las relaciones entre la Prensa católica y la Acción Católica.

La Acción Católica tiene necesidad de la prensa católica, como medio de información, como defensa de la idea cristiana, como ayuda necesaria en las obras de difusión y de actuación de los principios cristianos en todas las esferas, en todos los estragos sociales. El Santo Padre, en su genial discurso a los periodistas católicos del pasado congreso, de periodistas celebrado en Roma, ha dicho con bella metáfora, «que éstos, los periodistas, son su misma voz; no sólo portavoces, sino propiamente su voz. Pues en ciertos momentos, muy pocos de los hijos del Padre común, sin estos periodistas, podrían conocer su pensamiento».

Ahora bien, si la prensa católica viene a ser, en ciertos momentos, la propia voz del Pontífice, debe ser siempre la voz de la Acción Católica, en cuanto ésta es fiel y constante colaboradora del Pontífice y de la Iglesia.

De modo que la Acción Católica, sin prensa católica, es como un pensamiento sin palabra.

La prensa católica, pues, ha de servir para iluminar, ilustrar, difundir la acción católica. Su más eficaz actuación será siempre el defender, ilustrar, preparar los caminos de penetración de esa misma Acción Católica.

Es pues claro que la Acción Católica necesita, para su fin de apostolado, la fiel y constante ayuda de la prensa católica. Y no sólo de la prensa católica oficial, sino también de la prensa católica en general, (diarios o semanarios—cualquiera otras publicaciones)—la cual, sin ser directa expresión de determinados órganos directores, se hace fiel intérprete del pensamiento y de la voluntad del Sumo Pontífice y sigue las directivas de la Acción Católica, haciéndose su preciosa cooperación en el campo del apostolado católico. Tal prensa, como colaboradora que es de la Acción Católica, debía ser llamada

Acción Católica ella misma. Puesto que es, según el Santo Padre, «una de las más importantes funciones, actividades y energías de la Acción Católica».

La Prensa Católica, por su parte, necesita la ayuda de la Acción Católica, que, de hecho, puede serle útil de diversas maneras.

Ante todo, la Acción Católica puede influir eficazmente en la formación de los mismos periodistas, quienes, al decir del Santo Padre, «constituyen ellos mismos la prensa católica». Ciertamente existen las máquinas; pero así como el pincel de Rafael no era Rafael; las máquinas (y todos los otros medios materiales) no pueden dar aquella contribución espiritual que hace de la prensa lo que es». De aquí la importancia capital del influjo espiritual de la Acción Católica en la formación de los periodistas. Formación, como decía el Santo Padre, que no se recomienda suficientemente; formación que los hace siempre más aptos para aquellas obras que de ellos se esperan; formación de una amplia y rica cultura religiosa, de un estudio de todo lo que dice relación a las direcciones emanadas de Acción Católica, a fin de que la prensa pueda llegar a ser su voz e intérprete fiel.

La Acción Católica debe apoyar de otras diversas maneras a la prensa católica. Las organizaciones católicas pueden, sin duda, influir en la propaganda de la buena prensa. Todos los adheridos a una organización de la Acción Católica debieran estar suscritos a prensa francamente católica y de ningún modo a esa otra prensa que, aunque no esté condenada expresamente por las autoridades eclesiásticas por razones que puede haber para esa condenación explícita; sin embargo, es de una influencia perniciosa. En España, se está continuamente viendo, en manos de católicos, periódicos funestos por sus ideas disolventes y por su espíritu antireligioso.

Y la Acción Católica haría una acción muy católica, de serle posible en contribuir hasta pecuniariamente al sostenimiento de la prensa católica, que al fin y al cabo es laborar por sí misma;

## EL ARCO IRIS

Los colores del arco iris  
De los cielos siete son,  
Como siete en la semana  
Son los días que hizo Dios.  
Como siete son las notas  
De la pauta del cantor.  
Los colores del arco iris  
De los cielos siete son.

Quando pasa la tormenta  
Y brillando sale el sol,  
En los cielos el arco iris  
Da su risa y su fulgor;  
Y en los campos se sonríe  
El cuitado labrador  
Quando pasa la tormenta  
Y brillante sale el sol.

Antonio Bórquez Solar

## MATRIMONIO

Su liturgia es antiquísima. Se estiló santificar la unión matrimonial mediante ceremonias simbólicas, oraciones y bendiciones del sacerdote. Suele celebrarse en público la bendición nupcial, que no es mera ceremonia, sino fuente de bendiciones. El sacerdote, de capa pluvial, recibe a los contrayentes a las puertas del templo. Interpela a los testigos sobre los impedimentos; pide a los contrayentes su mutuo consentimiento, dándose las manos en prenda, y dice: «Yo os junto en matrimonio en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo» para significar que si Jesucristo elevó el matrimonio a la dignidad de sacramento fué en nombre de la Santísima Trinidad, de suerte que nadie puede romper este santo vínculo. Luego los rocia con agua bendita para darles a entender que su unión ha de ser santa. Les bendice anillos y arras (13 para indicar que el número de hijos no debe fijarse), y poniendo un anillo al esposo, da a éste el otro para que lo ponga a la esposa y las arras para que se las entregue diciendo: «Este anillo y arras os doy en señal de matrimonio.» Significan la unión, la indisolubilidad, el amor y la felicidad conyugales. Los introduce en la iglesia y da comienzo a la misa, que se dirige a implorar las bendiciones sobre el nuevo matrimonio. Se les cubre con el humeral y se les da la comunión para sellar con la sangre de Cristo la unión contraída. El sacerdote finalmente amonéstales a llevar vida cristiana.

pues quedamos en que la prensa católica es la voz de la Acción Católica.

Estas son las más importantes ideas del artículo del Boletín Oficial de la Acción Católica Italiana, que como ven nuestros lectores, no carecen de trascendencia.

La Prensa Católica ayudando a la Acción Católica, y la Acción Católica apoyando a la Prensa Católica: ese es el camino de llegar a nuestro grandioso fin de la restauración del Reinado de Jesucristo en la tierra.

S. de P.

## Estudiante salvadoreño que es honrado con las más altas distinciones en Europa

En la Universidad de Madrid, cursa la carrera de abogado el estudiante salvadoreño don Rodolfo Barón Castro, quien se ha distinguido entre la multitud de sus compañeros de diferentes nacionalidades, por su ilustración poco común y por su clara inteligencia. Estas dotes le han dado fama y popularidad entre los elementos universitarios de España. Con un desprendimiento poco común, los universitarios españoles haciendo caso omiso de la condición de extranjero de que pudiera tildarse a nuestro compatriota, por elección unánime de las Federaciones Estudiantiles, se le nombró Delegado a la Octava Conferencia anual «Internacional Student Service», que se celebra en un Castillo de la ciudad de Krems, cerca de la fastuosa Viena. De igual manera se le nombró a Barón Castro, miembro de la Delegación Española al XI Congreso de la Confederación

General de Estudiantes que se celebrará en Budapest.

En las dos Conferencias representará Barón Castro al Comité Unión Federal de Estudiantes Hispanoamericanos, que comprenden 26 Federaciones, con un total de más de doce mil afiliados, de cuyo Comité es el uno de los Secretarios adjuntos con carácter permanente.

A los Congresos va, además, como Jefe de la Delegación de la Asociación General de Estudiantes Latinoamericanos de París.

Es la segunda vez que los estudiantes españoles lo designan, pues el año pasado asistió con el mismo carácter al X Congreso de la Confederación General de Estudiantes que se celebró en la ciudad luz.

Estos triunfos como los adquiridos por nuestro compatriota Rodolfo Barón Castro, son los triunfos que ennoblecen y prestigian la Nación.

(De «El Tiempo», de San Salvador.)

## La serenata de Schubert

He aquí como fue compuesta la famosa serenata, según Paul Ladormy. Un domingo, Schubert, paseando por Waaring con un grupo de jóvenes, ve a su amigo Tietze en el hotel Biersack. Inmediatamente entra, seguido por todos sus compañeros. Tietze tenía ante sí un libro abierto. Schubert se pone a hojearlo y sus ojos tropiezan con unos versos que lee en voz baja.

De repente exclama:

—Me acude una linda melodía! Si tuviese papel rayado!

Un amigo encuentra una cuenta dejada por algún cliente, la toma, traza algunas líneas en su reverso, y Schubert, en medio del vaivén de los mozos, del parloteo de las conversaciones, de la música de algunos guitarristas y tocadores de arpa y los gritos de los jugadores de bolos, escribe su deliciosa serenata (junio de 1826.)

## Felicitación

A Sor Ceelia, de la Congregación de Hermanas de la Caridad, residente en Guatemala, y que por varios años regentó con verdadera abnegación el Hospicio de Huérfanos de San José, enviamos nuestra felicitación con motivo del día de su santo, rindiéndole el testimonio de nuestra inquebrantable gratitud.

J. M. C.

## Política Constitucionalista

El día 1º de diciembre, es casi lo seguro, que habrá en Alajuela una convención de los principales dirigentes del nuevo partido que pertenezcan a la provincia dicha. Se quiere armonizar todos los pareceres respecto a las personas que puedan ocupar las diputaciones.

Hay ya tres nombres casi firmes—al decir de un informante que nos hace estas confidencias y que son Monseñor Solís por el cantón de San Ramón, don Joaquín L. Sancho por Palmares y don José M. Peralta por Naranjo y Grecia.

Quedan por discutirse dos puntos el primero que comprende a Alajuela y otros más.

Ya para esa fecha los caminos estarán mejorados y todos podrán ponerse de acuerdo.

## Se acabó el veranillo

Vivían alegres los muchachos, pues ya pensaban seguir encumbrando cometas y cazando chicharras que habían reventado con el fuerte sol. Pero ayer se mudó el tiempo y muy recios temporales vinieron a enlodar de nuevo esta capital.

Los beneficios de café tuvieron ayer mucho trabajo para cubrir el grano que ya es abundantísimo en todos los patios.

# ¿Qué oficio deberá aprender el muchacho?

Sin duda alguna un buen padre de familia, algún día ha de buscar la contestación a esta pregunta. Y no es muy fácil hallar una buena contestación, porque son muy diversas las condiciones y circunstancias de cada uno.

Tratemos sin embargo, de hallar alguna norma o regla general susceptible, por supuesto, de las excepciones convenientes.

1—Antes de todo se ha de tomar en cuenta la inclinación, en la elección de su estado, profesión o trabajo del porvenir. Imponer al niño un oficio o profesión que le repugna, es contrario a la prudencia, nadar sin necesidad contra viento y corriente, afligir cruelmente al hijo y exponerlo al fracaso.

2=No por eso será malo aconsejar al muchacho, sobretodo si por un entusiasmo del momento se inclina a una profesión, trabajo u oficio evidentemente inconvenientes para él. Lo que debe evitarse es la imposición y tiranía. Un consejo paternal en tono moderado casi siempre hará buena impresión en el corazón del hijo.

3=¿Qué hacer, si el niño es pobre y manifiesta capacidad y voluntad para estudios superiores que ciertamente son costosos? Habiendo talento verdadero y voluntad sería para el estudio, bien valc la pena que el padre de familia haga un esfuerzo extraordinario aunque tuviera que invocar el auxilio de otros para hallar los medios necesarios. Y si de ninguna manera fuese posible, por el momento, pensar en la realización de las aspiraciones nobles del niño, se le ha de dar esperanza para más tarde, se le ha de inducir suavemente a algún trabajo, arte u oficio, capaces de darle el sustento y proporcionarle los recursos que más tarde le permitan dedicarse al estudio.

4—Aunque la carrera de los estudios coloca al hombre en una esfera social superior a la del simple obrero o labriego no por eso es siempre una carrera más dichosa y satisfactoria. Al contrario: nos enseña la experiencia que es más tranquila y sosegada la vida del trabajador que la del sabio o intelectual. Si no aconsejan otra cosa una vocación evidente, un impulso claro, una

## El bonito número de las lapas se dará en el Teatro Nacional

Se dará una gran matinée escolar para representar los mejores números de dramatización y canto que se hayan ejecutado en escuelas de esta ciudad. Al Inspector Aguilar se le ha ofrecido el Nacional. Los números de las Escuelas España y Vitalia Madrigal se ejecutarán de nuevo así como el de Las Lapas que se dramatizó el anterior domingo en la Escuela Mauro Fernández y que fué aplaudidísimo.

aspiración noble y tranquila, un celo prudente por el bien de la Iglesia, de la patria o de la ciencia. Debe, por regla general, preferirse la condición humilde a la elevada. Y para que no se crea que aconsejamos sin fundamento ni sinceridad, invitamos a nuestros lectores que paseen su vista sobre la vida de los personajes elevados y la de los sencillos trabajadores, comparando los afanes y congojas de los primeros con la calma, paz y tranquilidad de los otros y se convencerán de la verdad de nuestra opinión.

5—Una vez conocida la vocación del niño, el padre y la madre han de prepararlo y hacerlo preparar para ella lo mejor posible. No hacerlo sería faltar al deber grave que tienen de ver por el porvenir del hijo.

6=Si el hijo quiere seguir el oficio del padre (cosa que por dicha y naturalmente sucede con mucha frecuencia), entonces es claro que es deber del papá instruir y dirigir prudentemente al hijo, no imponiéndole nunca trabajos superiores a la capacidad física del muchacho y no olvidándose que el hijo no es una máquina de trabajar, sino un ser humano que ha de tener su alivio y descanso y sus horas de consuelo y solaz.

7=Cualquiera que sea el trabajo, arte, oficio o profesión que elija el hijo, y por cuidadosa que sea la preparación que se le dé para preparar su porvenir, si no se basa esta preparación sobre el temor de Dios, si no se le acostumbra a una vida religiosa, ese muchacho no será dichoso, aunque por lo demás tenga buen éxito en sus empresas, trabajos, estudios o negocios. Una alma sin Dios es un alma sin dicha, porque Dios mismo es la verdadera dicha y la fuente de toda dicha.—*Los Hechos.*

## El martes se repetirá la asamblea Guadalupeana

Por deficiencias de la luz eléctrica en Guadalupe el pasado martes, hubo de retardarse la asamblea anunciada por el Constitucionalismo y que tan marcado interés había provocado. Pero se acordó hacer una nueva convocatoria para el martes que sigue a las 7½ de la noche.

Suscríbase a este diario

# La oratoria

Para ser orador hay que tener en primer término, el dón de la palabra, y en segundo, una vasta ilustración para abordar con propiedad y tacto los temas que se propone desarrollar ante el auditorio que le escucha.

El orador debe saber retórica, esto es, el arte del bien decir, y, así pronunciar los discursos floridamente y con gusto.

La oratoria es un arte difícil que necesita expresión correcta, decente y culta. El orador debe ser sugestivo, oportuno e inspirar simpatía al público que le escucha, debe atraer la atención y mantenerla en todo momento, inspirando confianza y cariño.

Al comenzar un discurso debe el orador hablar en voz baja y clara para atraer la atención del auditorio, haciendo la introducción o exordio de un modo simpático y con firmeza persuasiva; enseguida entrará en materia, yendo «al grano», según la gráfica expresión consagrada por los ticos; a medida que avanza irá alzando la voz, hasta llegar a un término en que hablará con voz fuerte.

Una vez llegado, por decirlo así, al punto culminante del discurso, irá bajando la voz poco a poco hasta terminar.

Hay tres clases de oratorias: «política, sagrada y forense.» La oratoria política se hace en los clubs y en la plazas públicas durante las campañas electorales para elegir Presidente de la República y Diputados al Congreso Constitucional. La oratoria sagrada se efectúa en los templos, y es practicada por los Sacerdotes y Obispos de la Iglesia. La oratoria forense es practicada por los profesionales de los diferentes ramos del saber hermano, en forma de conferencias, desarrollando temas importantes, ora de Ingeniería, ora de Medicina, artes, etc.

Los oradores sagrados desarrollan temas filosóficos, sociales y religiosos para el bien de los miembros de la Iglesia de Dios y así atraer almas al redil de Jesús.

Empero, así como hay oratorias buenas, edificantes y puras que instruyen, corrigen y encaminan a las masas por el sendero del bien, la luz y la felicidad,

también hay oratorias malas, disociadoras e impuras que corrompen y llevan por mal camino a los hombres, tales son las que desarrollan los liberales, comunistas y revolucionarios, etc.

El orador más elocuente, un verdadero tribuno fué Emilo Castelar, en España; este hombre público fué un príncipe de la palabra.

El orador más eminente de la antigüedad, en Grecia fué Demóstenes; (ateniense) (384-343 a de J. C.) Durante 15 años combatió a Filipo de Macedonia, que quería esclavizar a su patria, pronnció contra él las inmortales Filípicas y Olintias.

No parecía Demóstenes destinado por la Naturaleza para las luchas de la tribuna y tuvo que emprender consigo mismo una lucha pertinaz para formar su voz, fortificar su pecho y corregir sus ademanes. Declamaba largos trozos con la boca llena de piedrecillas; iba a orllas del mar para oponer su voz a los mugidos de las olas; para acostumbrarse, según decía, a las tormentas de las asambleas populares. Otras veces se colocaba delante de la punta de una espada para enmendar alguna postura defectuosa. Por último se encerraba meses enteros con la cabeza medio afeitada para quitarse las ganas de salir, y allí copiaba a Tucídides hasta ocho veces, ejerciéndose en expresar todas sus ideas como orador, declamando sin cesar, meditando y escribiendo. Los envidiosos, que pretendían ver en aquel trabajo obstinado la prueba de su incapacidad o su medianía, pretendían que sus discursos oían a aceite, pero él respondía con razón a sus enemigos que no alumbraban los mismos trabajos su lámpara y la de ellos. Es en efecto Demóstenes el más grande de los oradores antiguos. Es su estilo un modelo de pureza y concisión. Su elocuencia es tanto más persuasiva cuanto que desdeña el artificio para ir derecho al asunto, arrollando a su paso todos los obstáculos.

José Angel Lagos U.

San José C. R., Oct. de 1929.

## Certamen lírico musical por la "Liga de Acción Social Católica" de San José de Costa Rica, para festejar el Jubileo Aureo sacerdotal de Su Santidad Pío XI, el 20 de diciembre de 1929

POESIA. Tema: *El Obrero Cristiano*. Versificación y metro libre. Pero se excluyen el decadentismo, y el soneto.

Premio: Una flor natural y cien colones.

MUSICA. Una marcha solemne de estilo religioso dedicada al Pontífice Romano. No debe tener más de tres partes; ni debe estar escrita en tono de más de tres sostenidos o bemoles.

Premio: Una medalla de oro y cien colones.

Habrán un accésit a cada uno de estos trabajos poético y musical, de una medalla de plata.

Los trabajos deben enviarse con seudónimo y, en sobre cerrado, el seudónimo con el nombre correspondiente. Así mismo dichos trabajos deberán enviarse hasta el OCHO DE DICIEMBRE en que se cerrará el concurso, al señor Presbo. don Rosendo de J. Valenciano, Cura de la Merced. Anticipadamente se advierte que el juicio sobre las composiciones respectivas, será sin complacencias de ninguna especie y lo más riguroso posible, para que resalte mejor el mérito de los trabajos.

La Directiva de la Liga de Acción Social de Caballeros

San José, 19 de Noviembre de 1929.

## VACUNA ANTITUBERCULOSA

— PREVENTIVA Y CURATIVA —

## FRIEDMANN

Curación rápida y positiva mediante una o dos inyecciones intramusculares. Al que pueda probar que no se mejora se le devuelve el dinero. Cada cual tiene ahora la ocasión de curarse.

Por atención del Dr. R. A. Grillo la vacuna se encuentra de venta A LOS MEDICOS en la FARMACIA GRILLO, en San José de Costa Rica.

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

## LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, incasgaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de todo lo general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a *La Plata Exchange*

31 West 111 Street, New York, N. Y.

## Varias firmas comerciales de Canada adoptan el año de trece meses

Londres.—Según noticias procedentes del Canadá, está haciendo rápidos progresos en el Dominio la adopción por parte de casas industriales y de comercio de importancia, del año de trece meses, en el que cada mes consta de veintiocho días.

Una de las primeras firmas que han adoptado la reforma es la Anglo-Canadian Pup and Paper Mills, Ltd., la gran Empresa establecida en Quebec por el vizconde de Rothermore.

Centenares de corporaciones y Bancos están adoptando el año de trece meses en el Canadá y en los Estados Unidos. La Asociación de fabricantes del Canadá ha sancionado el cambio y han enviado una proposición a favor del año de trece meses al gobierno del Canadá y a la Sociedad de las Naciones.

La división del año en doce meses de distinta longitud es

causa de grandes inconvenientes y pérdidas de tiempo en los negocios. La teneduría de libros se simplifica enormemente con la introducción del mes de cuatro semanas, por lo que ahorra tiempo y trabajo. Las casas industriales y comerciales que han adoptado la reforma del año, dicen que se muestran plenamente satisfechas con el cambio desde todos los puntos de vista.

El año, según esta nueva división, tiene que empezar en lunes para que puedan tener cabida los trece meses.

Se han formado varios comités nacionales en diversos países con objeto de estudiar la conveniencia de la reforma. La Sociedad de las Naciones está recogiendo datos para presentar un informe sobre la cuestión y si la reforma es considerada como conveniente, estudiar la reforma más sencilla para su implantación.

## Don Ricardo arrea banderas

Por fin habló don Ricardo, que para los fanáticos en política es como si hablara el evangelio, tal el apego que no mejora aquí a muchos que tienen que pensar por cerebro ajeno.

Y don Ricardo expresa que ya no sabe como decir que no quiere ser ni diputado ni presidente. En claras palabras dice que las gentes no quieren entenderle.

Pero ahora sí—El no quiere ni curules, ni candidaturas.

La plaza queda libre para todos. Ahora sí, volverá a las soledades, no ya del Irazú, sino de Pan de Azúcar.

Con motivo de estas solemnes declaraciones del Sr. Expresidente, se ha declarado luto entre los numerosos socios del jimenismo.

En Puntarenas las palabras de don Ricardo cayeron como tromba marina.

## Se aumenta el Casillero Central

Ha recibido la Dirección Central de Correos un nuevo equipo de cien cajas para los apartados. Son metálicas y se han puesto del lado izquierdo. Avisamos al público para que soliciten esos apartados. Lo único censurable es la pésima obra de carpintería que se ha hecho que no tiene nada de estética.

El mejor proyecto sería sacar todo el mueble de apartados, o prolongarlo unos tres metros hacia afuera, con lo cual el hall quedaría más elegante.

## Aviso

Si necesita un cuarto confortable, contra temblores y céntrico, escriba a M. V. al apartado 13-52.

## Santoral

Viernes 22.—Santa Cecilia virgen y mártir, Patrona de los músicos y san Filemón, mártir.

### SANTA CECILIA, VIRGEN Y MARTIR

Nació en Roma, de padres nobles e ilustres. Casáronla sus padres con un caballero llamado Valeriano, y tres días antes de las bodas, llorando y con un áspero cilicio a raíz de sus carnes, suplicaba al Señor la guardase pura e ilesa, como a esposa suya, aunque indigna. La noche de las bodas, hallándose en su aposento con Valeriano, le dijo: «Yo tengo en mi compañía un ángel, que custodia mi virginidad; y si quieres llegar a mí con amor carnal, temo que te costará la vida». Valeriano deseoso de verle, fué al santo papa Urbano, el cual le instruyó y bautizó, y después mereció ver al ángel con dos coronas de rosas y azucenas: la una para él, y la otra para Cecilia. Con éste prodigio convirtió Valeriano a su hermano Tiburcio, y ambos murieron mártires del Señor. Fué presa Cecilia de orden de Almaquino, prefecto de Roma, y, preguntándola el tirano por los tesoros de Valeriano y Tiburcio, dijo se habían repartido entre los pobres, por lo que, irritado el prefecto, la mandó degollar el día 22 de noviembre del año 232.

### UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayas y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio.—El que no anuncia no vende....

## PROGRAMA de los festejos religiosos y

Cívicos que celebrará la Banda Militar y Artistas de esta ciudad en honor a SANTA CECILIA, patrona de los músicos en la Iglesia de la Soledad, los días 21 y 22 del corriente

### DIA 22

A las 5 a. m.—Diana con tambores, cornetas y pólvora en el atrio de la Iglesia.

A las 7 1/2 a. m.—Procesión.

A las 8 a. m.—Misa Solemne a Gran Orquesta, cantada por el Presbítero Francisco Maelher.

A las 6 p. m.—Iluminación del atrio.

A las 7 p. m.—Rosario solemne con panegírico de la Santa

por el Rev. Canónigo Dr. Carlos Borge.

A las 8 p. m.—Retreta de Gala en el atrio de la Iglesia, en la que se tocará el siguiente programa:

Alegre entrada al Príncipe del Carnaval. Wesley.

Martita, Obertura. Santos.

Santa Cecilia, Vals. Barahona. El Soldado de Chocolate, selección. Strauss.

Silver Spray, danzón. Galimany.

A las 9 p. m.—Desfile a los bailes populares.

Comité: Roberto Cantillano V. Carlos Cambroner, Rafael Solano, Abel Granados A.

San José, noviembre de 1929.

## Don Cleto hará justicia y las otras dos Subsecretarías caerán

Con un juicio que le hemos elogiado al Ejecutivo, acaba de desaparecer la Subsecretaría de Educación, mecanismo innecesario.

Ya antes celebramos la eliminación de la que correspondía a Hacienda.

Y con nosotros se ha alegrado el público, que a la postre es al que paga esos lujos.

Bien hecho; hay necesidad de simplificar el mecanismo administrativo y de hacer ahorros en la Caja Fiscal.

Pero ahora se pide al Gobierno que lleve su política de economías hasta las otras dos ofi-

nas que quedan en pie, la de Relaciones Exteriores y la de Gobernación.

No necesitamos de esas quintas ruedas del coche que no usó don Ricardo Jiménez, ni don Julio Acosta.

Anímese don Cleto, y dele al país esa economía de unos dos mil colones al mes.

Hay disminución de rentas, pues que haya eliminación de puestos de adorno, de puestos que menguan la categoría de los Secretarios de Estado, los cuales como don León Cortés, debieran decidirse a trabajar sin Subsecretario.

## Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

## Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

## MAGNESURICO

PODEROSO DIÓLVENJE DEL ACIDO URICO

Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.

Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS Unicos distribuidores

## BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

## LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

### "FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

## SOLESA Y MOLINA

## ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

## "Parasitoides Zúñiga"

es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Pagés, Victoria, Nacional y Violeta

Anuncie en este diario

### Vienen también los cielos rasos de la Iglesia de Coronado

Nos dijo el Padre Fernández que quería que la obra de la iglesia que levantará en Coronado llegara completa, ya que aquel católico pueblo ha hecho un sacrificio, y que al efecto ordenó a la Fábrica Krupp que enviara los cielos del edificio.

Así pues eso aumentó el costo original pero todo de una vez se dejará montado. Hay una gran alegría en los isidreños que pronto inaugurarán los trabajos.

### Valiosa adhesión en Coronado

Nuestro cronista político ha recogido el valioso informe de que el acaudalado agricultor de Coronado don Higinio Vargas ingresará a las filas del Constitucionalismo.

Este agricultor es un hombre modelo que se ha labrado la riqueza puño a puño y sus ideales católicos son tan sólidos como amplios, por lo cual la noticia ha sido muy celebrada. Nosotros felicitamos a don Higinio por su valiente adhesión que tanto ha gustado en Coronado.

### Guerra a las moscas

Ultimamente, un célebre veterinario, Monsieur Lang, ha descubierto que el mejor remedio de extinguir las moscas es dar al interior de los excusados y a los rincones sucios de las casas, estercoleros etc., que es donde ponen los huevos, una capa de aceite de hígado de bacalao. Se ha probado que no sólo ahuyentan las moscas crecidas, sino que mata las pequeñas, impidiendo su reproducción. Para ahuyentar por completo las moscas de una habitación, es bueno también colocar en ella una maceta con una planta de ricinia o higuera infernal. A falta de este arbusto tierno, hiérvanse hojas sueltas del mismo y humedézcase la habitación.

### Gran meeting en Naranjo

Los constitucionalistas preparan una gran reunión el domingo en Naranjo.

Será una reunión magna a la cual concurrirán los pueblos cercanos de Naranjo.

Allí hablará el valiente diputado don Joaquín Sancho, quien expondrá la política del partido.

### Tres nuevas residencias en Coronado

El infatigable empresario don Ramón Sequeira está levantando en Coronado tres edificios completamente modernos.

Mucho está ganando aquella villa con las nuevas casas que estarán listas muy pronto para el veraneo y que pertenecen al Sr. Aragón.

Suscríbase á este diario

### Ejemplo de Holanda

Entre las legislaciones de los diversos países para la moralidad y censura del cine, la de Holanda parece ser la que más se acerca al ideal. Existe en aquella nación una oficina central de censura para todo el país, constituida por 80 personas de diferentes religiones y profesiones. Los consejos locales pueden también prohibir las cintas que estimen lesivas para la religión y la patria.

### ¿Cuántas combinaciones se pueden hacer con 24 letras del alfabeto?

Combinadas de una en una, de dos en dos, de tres en tres, etc., dan la friolera de un número de combinaciones representado por

620.448.401.733.539.439.360.000

que es decir, más de seiscientos mil trillones de combinaciones.

Y cuenta que el autor del cálculo prescindió de las combinaciones que pueden hacerse repitiendo varias veces en cada una de ellas, una misma letra.

Llevando más adelante sus investigaciones, logró aclarar que si todos los hombres de la tierra, reunidos, se pusiesen a escribir dichas combinaciones, a razón cada uno de 40 páginas por día, poniendo en cada página 40 combinaciones, no podrían dar por terminada su tarea hasta después de transcurridos diez millones de siglos.

### José Manuel Peralta

Es un hombre dinámico. Terminada su educación secundaria en el Liceo, donde se bachilleró, se fue a New York donde estudió comercio y vio la vida bajo el cristal del practicismo. Llegado a su patria ha vivido del comercio y de la agricultura.

El Sr. Peralta es un experto finquero y conoce de las necesidades del pueblo. Por eso conviene su nombre como un símbolo para ir a la Cámara. Este proyecto ha despertado grandes simpatías en Peás, Grecia, Naranjo y San Carlos, lo mismo que en Alajuela, donde se le aprecia mucho.

### Gran Feria Escolar

El 30 de este mes y el 1º de Diciembre habrá una gran Feria Escolar en el Edificio Mauro Fernández patrocinada por la Escuela República del Salvador.

### Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

### Canciones de cuna

Se enojó la luna, se enojó el lucero, porque esta niña riñó con el sueño,

Duérmete, niña, para que la luna te traiga un dorado racimo de uvas. Duérmete, niña, para que el lucero te haga una almohadita de albahaca y romero.

La loba, la loba, le compró al lobito un calzón de seda y un gorro bonito.

La loba, la loba, se va de paseo con su traje rico y su hijito feo.

La loba, la loba, vendrá por aquí si esta niña mía no quiere dormir.

Juana de Ibarborou

### Tres Ríos tendrá de nuevo su diputado

Nos llega un rumor que posiblemente se cuaje en un feliz resultado. Se ofrecerá al decir de nuestro informante una candidatura de diputado al brillante escritor y periodista don Joaquín Vargas Coto, quien anteriormente había sido diputado por Cartago.

Vargas Coto es bien conocido de todo el país y tiene arrastre. Su pueblo lo quiere y lo aclamará por mayoría y bajo el pabellón constitucionolista su triunfo será un hecho.

### Duelo en Moravia

El noble cuanto virtuoso anciano don Juan Vega acaba de fallecer. Mucho sentimos su desaparición, por la cual presentamos nuestro pésame a los hijos y nietos.

### SE GRATIFICARA

A quien entregue un reloj de platino con leontina, piedras azules, dije figura cerdito y marca Watchan, perdido por el barrio de La Dolorosa.

Informe a esta Oficina.

### Anuncie en este diario

### Propiedad en venta

Se desea vender una propiedad a 350 varas al S. de EL COMETA y comprar una máquina para perforar de segunda mano, en buen estado.

Para informes al apartado 325 o en la oficina de este periódico.

### Antes de permitir que lo operen, consulte al Dr. PADILLA

Esquina opuesta a la Botica Francesa.

TELEFONOS:

CONSULTORIO, 3820. HABITACION, 4158.

### TRATAMIENTOS GLANDULARES

Más eficaces para personas deficientes en funciones normales. Los números en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una línea indicando la descripción de las funciones de cada una.

**GLANDULAS NORMALES EQUIVALEN VITALIDAD SUPREMA**

1. Secretiones normales de la glándula pituitaria ayudan al desarrollo sexual y evitan la debilidad causada por los errores de la juventud. Desarrollan hombres viriles y vigorosos, mujeres bien formadas y la inteligencia de los niños. Nadie puede usar su propio funcionamiento, cuando estas glándulas están debilitadas.

2. Secretiones normales del tiroideo, gobiernan la apertura corporea, la blancura de la dentadura, las papavas y la hermosura cutánea; dan a la mujer una vivacidad juvenil, evitan la calvicie, los cabellos blancos y la palidez. Es la glándula de la hermosura, íntimamente relacionada con las glándulas sexuales.

3. Las adrenales son las glándulas combatientes. Estas importantes glándulas, al ser normales, equivalen a acción acometedora, musculatura fuerte, nervios firmes y vitalidad superior; evitan la depresión mental, la melancolía, neurastenia y la cobardía.

4. En los varones de mediana edad, una glándula prostática anormal causa reumatismo y cistitis, dolores en la espalda y piernas y en las pleas, así como dolor de cabeza, estreñimiento, almorranas, torpezas del hígado, debilidad en los riñones y un deseo frecuente aunque dificultoso de orinar.

5. Secretiones normales de las glándulas del sexo femenino ahuyentan la aparición de la vejez prematura, dolores en la espalda y crestudos, y la dolorosa agonia causada por los órganos femeninos debilitados. Dan a la mujer bonitas formas, gracia y delicadeza, haciéndola irresistiblemente atractiva.

6. Las glándulas del sexo masculino gobiernan el vigor, la vitalidad y la virilidad, dan valor, ambición, energía e intelecto. Los grandes hombres históricos fueron siempre favorecidos con una gran vitalidad glandular.

### TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS

Las Glándulas Endocrinas del organismo humano gobiernan ciertas funciones vitales, debido a las sustancias que secretan. Estas sustancias son llevadas por la circulación de la sangre a todas partes del cuerpo y especialmente a los órganos sobre los cuales su acción específica debe ser ejercida. El uso de las sustancias glandulares en el tratamiento de enfermedades está basado en la idea de que las sustancias secretadas por las vivas glándulas animales, están conservadas en las glándulas desecadas, ó en los extractos de estas glándulas comprendidas en nuestra Combinación de Tratamientos Glandulares. En este anuncio hemos brevemente mencionado las funciones de las glándulas más importantes y señalado la aplicación racional del extracto, en forma de nuestras tabletas. Este maravilloso sistema curativo, es hoy en día sancionado por los médicos más adelantados de la ciencia médica.

EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINADORES, ASI COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBERNADOS POR LAS SECRETIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO.

Observe atentamente las funciones que las glándulas performan, tal como está descrito en este anuncio y mándenos una relación de los síntomas existentes en su estado presente, todo lo cual estudiaremos detenidamente y le avisaremos por visita de correo acerca del Tratamiento más conveniente.

Toda nuestra correspondencia y direcciones están escritas en español y todos nuestros tratos son estrictamente confidenciales. Nuestra dirección es la siguiente:

**ECLECTIC RESEARCH COMPANY**

No. 7 East 22nd Street, Suite No. 204, New York, U. S. A.

HOY que sólo se leen periódicos, ¿no cree Ud. de suma importancia apoyar al periódico católico, de amena e interesante lectura?

### Religión y Patria

es la revista de la intelectualidad católica y que, conforme a su programa trata de todo lo concerniente a la Iglesia y a Costa Rica.

Le pedimos a Ud. su valioso concurso en esta tarea que nos hemos impuesto un grupo de jóvenes esperanzados de que se comprendan nuestros ideales y la revista merezca su aprobación.

Suscríbase Ud. a

### Religión y Patria

y con ello hará una buena obra y alentará nuestros entusiasmos

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA